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川柳委員長 

【開会＝午前９時５８分】 

 

ただいまから広報広聴委員会を開催いたします。 

本日は意見交換会についてを議題といたします。昨日１４日

の時点での申し込みを踏まえ、当日の参加者の班分けについて

協議をしたいと思います。現在、申し込み人数は１３名となっ

ております。確定が、あとプラス２、３名の方をちょっとお声

掛けをして、返事待ちというふうになっていますけども、締め

切りをちょっと超えておりますけども、できれば１３から１５

人の間でやってみたいなというふうに思っています。となる

と、班の数については５つの班として、２、３人の班を全部で

５つ作ってやっていけると思いますので、当日の参加者につき

ましては、お客様２、３人の島を５つ作るということでいきま

す。なお、当日の参加者については、申し込みの整理番号順に

充てていこうかなというふうで思っておりますが、いかがでし

ょうか。それと先日の締め切りの前に委員の皆様にも、あと１

人か２人誘ってくれませんかというお声がけあったと思うん

ですけど、誰かもし来ていただける方があったら、ご申告の方

をよろしくお願いいたします。委員長としては１５人以上でや

りたいなっていうような希望を持っています。その日行事がい

っぱいあるみたいで、それで、私もこの人はっていう人に行き

たいけど行けないというようなお声をいただいております。だ

からあまり敬遠されているような気はしませんでしたから良

かったんですけど、お忙しいときになっちゃったなということ

は残念に思っています。そういうわけで、５つの班として約３

人のお客様でやれるように目指してやっていきますので、２人

のとこもあるかもしれませんけれども、調整してやっていきま

す。ご意見よろしいですね。そしたら、参加者の班分けについ

ては、以上の通りとしたいと思いますのでよろしくお願いいた

します。  

次に、議員の班編成について協議したいと思います。議員の

役割については、先週１１月９日の広報広聴委員会で協議いた

しましたが、総括の司会を私、委員長がやります。そして、当

日の受付を、柴田委員不在でしたけれども、柴田委員と堀委員

のお二人にお願いをしたいと思います。いかがでしょう。よろ

しいですか。 

 

（異議なし） 

 

それで、受付ですけど、今受付の見本、この消毒薬が置いて
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あるテーブル、こういう設置をして感染対策、こんなような感

じで体温測定もしてもらうということでお願いをして、感染対

策には留意をしているというふうにお考えください。そして、

写真などの全体の記録については原委員にお願いしています

ので、あのカメラを使っていただくか、ご自身のカメラを使っ

ていただくかということでお願いをいたします。 

各班での進行役については、柴田委員、安井委員、堀委員、

山田委員にお願いするものとなりました。そして５つの班で構

成するためには、足りない１人については広報広聴委員会の経

験がある、過去に後藤副議長が広報広聴委員長やっていらっし

ゃいました。そして、糟谷議員さんも議会改革委員長をやって

みえたので、もしそうした各委員振り分けて、足らない部分に

関しては、過去の委員長経験者にお願いをしようかなと、私の

方から、皆さんからそういうご同意をいただければ、私、お願

いしに行こうと思いますけど、それでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

では、もし５班で、または６班になるときもありますけど、

その時に足りなければ、後藤副議長と糟谷議員にお願いをした

いというふうに考えております。現時点で５班を構成すること

になった結果、各班の記録については各班 1 人を充てて、３人

１班を編成することになりますが、議員の班編成について協議

をしたいというふうに思っています。５班を構成するというと

きに、全員で１８人の議員がいるので、少なくとも３掛ける５

で１５人プラス委員長とかを除いたて１５人を振り分けると

いうふうにしていきますので、３人ずつ議員さんがいるという

ふうですから、その３人ずつ中で、記録をやっていただく人を

決めたいというふうに思いますのでお願いいたします。今、記

録係を決めちゃうか、ちょっとその辺うまく説明できなかった

ので、ちょっと教えてもらってもいいですか。 

 

班編成につきましては、広報広聴委員の方から４名と経験者

の方、５班の場合ですと１名入っていただきまして、あと１０

名の方を班わけするんですけれども、１班から順に委員の方、

議席の若い方から振らさせていただきまして、あと、経験者の

方入れまして、あと議席の若い方の班には議席の多い数の方か

ら順番にバランスを取るという形で班を振り分けていくとい

う形にさせていただいてはどうかと思い、先ほどお話したとこ

ろです。進行役は委員の方と経験者の方で、記録は、振り分け

た結果、３人見えるうちの若い方の、議員の方にお願いしてと
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いうことです。 

 

ありがとうございました。あくまで５つの班を実現するとい

う前提ですけど、そうやって委員長と原委員除いて、全部で１

５人、３人ずつということでいきますので、あと１人、議長か

誰かが抜けてもらって、オブザーバーになってもらって、それ

で進めていきたいと思います。その中から班分けについては、

当選回数の若い人と当選回数の多い人を順次はめ込んでいく

という、そういう振り分けにしたいというふうに思っていま

す。そして、記録係としては当選回数の若い人にお願いをする

というふうに進めてまいりますので、でもその際、当選回数の

若い人の中でも、今ここにいる委員以外の人というふうに考え

ればいいですよね、この委員の人たちは進行役をやらないとい

けないので、進行役の委員を除く若い方にやっていただこうと

いうふうに思っております。よろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

議員の班編成については以上の通りとしたいというふうに

思いますのでよろしくお願いいたします。 

次に今後の方向性について協議をしたいと思います。お配り

しております意見交換会について、開催の要領、そして案の最

終ページとなります。意見交換会は広聴の場であり、ここで得

られた結果を議会として全議員が共有した上で取り扱いを決

定し、フィードバックさせる必要があります。そのはじめとし

て、それぞれのグループワークの中で出た参加者の意見など、

要旨をまとめ、報告してもらうために、各班で記録用紙をまと

め、提出してもらいます。全員には合わせてお配りしておりま

すが、振り返りシートにより取りまとめてはどうかと考えます

が、ご意見などありますか。これは今までの意見交換会でもや

ってきたことと同類のものだというふうに思います。各班どう

いうふうに話し合われるかわかりませんけど、私参加したいな

という人の中のご意見の中からは、バスについて一言言いた

い。または自分の意見を言いたいという人と、あと自転車のヘ

ルメットとかなんとか、これを気にする若い人が、そういう意

見を私は聞いております。そんな意見が出るかもしれません

し、もっと鉄道だとか、例えばオンデマンドタクシーとか、い

ろんなもんが出るかもしれません、様々な意見が出るかもしれ

ませんので、どうか一つ、記録係、進行係の人がうまく班ごと

にまとめて、いい意見を引き出していただければというふうに

思っています。 
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では、そういうふうで、１８日開催の全員協議会でこのお配

りしました開催要領について、全議員に説明を行い、全員協議

会の中で、こういうふうにやりますよというテーブルも配置し

て、全議員に説明をしたいというふうに思っております。当日

の議員の案内については、班編成表と当日のタイムスケジュー

ルをつけて行いたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、このような格好で全員協議会を進めてまいります

ので、お願いいたします。 

以上で意見交換会については、人数の方は少し出足は良かっ

たですけども、何とかいうふうにまとめられそうとも思います

ので、各リーダー、これから本番に際して、どうか頑張ってや

っていただきたいと思います。何か皆さんご意見ありました

か。 

 

申し訳ございません。ちょっと今まで何回かあった中で欠席

してしまったので、ちょっと確認でお聞きしたいことがあるん

ですけれども、グループ発表を最後にされると思うんですけ

ど、これは基本的には参加者の方が発表されるという形か、も

しくは議員が率先してやるべきなのか、この辺りは。 

 

私はグループリーダーが、リーダーというか、まとめ役にな

る皆さんの方だというふうに私はそう思慮していますが、進行

役が発表。 

 

２、３年前、もうちょっと前か、その時には一般の参加者の

方が記憶としては、発表してみえた記憶が、ポストイットを貼

って、まとめて、その方が発表してみえたという覚えがありま

す。その方が、議員がまとめて発表するよりも、市民の皆さん

がそれぞれの思いでここへ参加して、熱い思いで参加してみえ

ると思いますので、そういう人たちの方がいいんじゃないかな

と、議員でやりますと、一般の参加者の方が少ない、ましてや

議員の方が数が多いわけですので、何か議員がやっているとい

うふうになってしまうという形もありますので、私は、一般の

記録係やりましたので、そのような方の方がいいかなという思

いをしております。 

 

私もなるほどというふうに思いますけれど、たまたま引っ込

み思案の方ばっかりみえて、発表できない場合はどなたかその
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班の方で決めてやっていただくということ、誰々がやらなきゃ

いけないという決まりはなしにしましょうか。そしたら、各班

ごとの発表者は各班で決めるということでよろしいですか。 

 

そういう感じはいいんですけれども、基本的には参加してい

ただいた方に発表していただくという方向性のもと、それでも

だめならというところにしておいた方がいいんじゃないです

か。 

 

以前のことばかり言って申し訳ないんですけど、以前その記

録者の方も何か自分で率先して、人数は一般の参加者の方の人

数が結構多かったということもあろうかと思いますが、その中

で選んでいたような気持ちもします。だから一般の参加者、今

回は各班２人か３人ですが、その中で、ある程度最初自己紹介

した後ぐらいに、それじゃ誰に発表をやっていただきましょう

とか、そういうような形でやっていたかなあというは、いう思

いはします。 

 

今回の任期の中で、Ｚｏｏｍでやったのが最後の記録だった

んですけど、その前はそういうふうにされたんですよね。 

 

昨年度がＺｏｏｍ、コロナ始まってからは多分やってないと

思いますので、その前はそのような形で、要は一般の方で選ん

でね、そしてやっていたという思いがします。 

 

先ほど申し上げた記録者ですけれども、このグループでどう

いった意見が出たかという、ここにあるもの以外にも意見があ

ると思いますので、その記録を議員の方に、令和元年、平成３

０年のときにもお願いしております。 

 

発表は参加者の方がされましたか。 

 

発表は過去参加者が。 

 

わかりました。では過去に倣い、あと柴田委員の意見も取り

入れ、そういうふうで進めていきたいと思いますので、参加者

の方に、最終的な私達の班ではこういうふうになりました、こ

ういう意見がありましたという発表をしていただくと、そして

記録については各議員さんの方でやっていただくというふう

で。 

その他ご意見はございますか。なければ、議長はございます
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か。 

 

（発言なし） 

 

ありがとうございます。それでは、意見交換会が参加者、議

員どちらにとっても有意義なものになりますように、全員で取

り組みたいというふうに思いますのでよろしくお願いいたし

ます。 

これで広報広聴委員会終わります。次の全員協議会で以下の

通り発表いたしますのでよろしくお願いします。ありがとうご

ざいました。 

 

【閉会＝午前１０時１８分】 

 


